



MEDIENINFORMATION

KitaPolitikTage: Kitas jetzt sichern!

Justizminister Georg Eisenreich besucht das servusKiDS Haus für Kinder Distlhofweg

München, 20.09.2023

Im Rahmen der KitaPolitikTage besuchte Georg Eisenreich, Landtagsabgeordneter der CSU und Bayerischer Staatsminister der Justiz, das Haus für Kinder Distlhofweg des Münchner Kitas-Träger servusKiDS. Im Gespräch mit pädagogischen Mitarbeiterinnen und dem Leitungsteam der Einrichtung wurde auf die Auswirkungen von Fachkräftemangel und Finanzierungslücken auf den Kita-Alltag aufmerksam gemacht.

Kitas sind zentral für das Funktionieren unserer Gesellschaft. Sie sind erster Bildungsort, an dem Chancen für die Zukunft junger Generationen geschaffen wird. Pädagogische Fachkräfte leisten tagtäglich wertvolle Arbeit, um Familien eine sichere Kindertagesbetreuung und Kindern einen Ort für Entwicklung und Schutz zu bieten. Sie leisten damit einen wesentlichen Beitrag zur Chancengerechtigkeit und Teilhabe aller.

Schlechte Rahmbedingungen

Die bestehenden Finanzierungslücken für den Träger, der andauernde Fachkräfte- und Personalmangel, die erschwerten Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten sowie die Strukturen der Personalentwicklung haben erheblichen Einfluss auf die Qualität der Arbeit von Kitas, die Gesundheit des Personals sowie auf die Attraktivität des Berufsfeldes.

Georg Eisenreich im Austausch mit pädagogischem Personal

Georg Eisenreich besuchte die Kita in seinem Stimmkreis München-Hadern und konnte mit den Mitarbeitenden der servusKiDS-Einrichtung in den Austausch gehen. Es wurde deutlich gemacht, wie sich die oben genannten Probleme auf den Kita-Alltag auswirken: verkürzte Betreuungszeiten, geschlossene Gruppen, überlastetes Personal und die Unsicherheit, wie die Arbeit in Zukunft unter den bestehenden Rahmenbedingungen funktionieren soll, damit die Kita ein sicherer, verlässlicher und stabiler Ort für unsere Kinder bleibt.

Langfristiger Ansatz notwendig

"Probleme wie Finanzierungslücken oder der Personalmangel sind längst bekannt und seit Jahren abzusehen." Daher fordert Martina von Dewitz, Geschäftsführung servusKiDS gGmbH: "Was fehlt ist ein langfristiger und gesicherter Ansatz, welcher grundlegend bessere Bedingungen für Mitarbeitende, Träger, Auszubildende und Quereinsteiger*innen schafft."

So sind z.B. kurzfristige Maßnahmen wie das Assistenzkräftemodell unzureichend ausgearbeitet. Die Finanzierung ist nicht voll gesichert sowie die Idee der Ausbildung zur Assistenzkraft in der Praxis und im Förderzeitraum bis Dezember 2024 kaum umzusetzen. Zusätzlich ist eine Aushilfe, welche aufgrund der nicht vollständigen Refinanzierung nur in Teilzeit (19,5h) eingestellt werden kann, für ein großes Haus, wie z.B. dem Haus für Kinder Distlhofweg, nur ein Tropfen auf dem heißen Stein.

Eine Übersicht mit der aktuellen Problematik, deren Auswirkungen sowie den Forderungen von servusKiDS wurde Eisenreich im Nachgang zur Verfügung gestellt. "Wir erhoffen uns, dass wir mit unserem Schreiben die Sozialministerin Ulrike Scharf über Herrn Eisenreich erreichen können, um mit Nachdruck auf die akuten Probleme im Kitaalltag hinzuweisen." so von Dewitz.





Kampagne: KitaPolitikTage

Der Besuch von Georg Eisenreich fand im Rahmen der Kampagne KitaPolitikTage statt, die von einem breiten Bündnis paritätischer Kita-Träger beim Paritätischen in Bayern initiiert wurde. Gemeinsam stellt das Bündnis Forderungen an die Landespolitik und lädt zwischen dem Internationalen Kindertag am 1. Juni und dem Weltkindertag am 20. September 2023 Politiker*innen und Landtagswahlkandidat*innen ein, in den Austausch mit pädagogischen Personal zu gehen, um zu erfahren, was die Rahmenbedingungen der Politik für eine Auswirkung auf den Kita-Alltag haben und was es braucht, um die frühkindliche Bildung, Betreuung und Erziehung von Kindern auch für die Zukunft sicherzustellen.

Mehr Informationen zur Kampagne KitaPolitikTage sowie die Forderungen des Bündnisses finden Sie unter: www.kitapolitiktage.de

Über servusKiDS

Die servusKiDS gGmbH mit Sitz in München und Umgebung arbeitet an 21 Standorten und engagiert sich mit rund 300 Mitarbeitenden für die rund 1.000 Kinder. servusKiDS ist Teil der Stiftung VFS. VFS steht für Vielfalt. Fördern. Stiften im Großraum München. Seit mehr als einem viertel Jahrhundert verfolgt dieser erfolgreich das Ziel, Familien, Kindern, Jugendlichen, junge Müttern und Vätern zur Seite zu stehen und eine verlässliche Konstante zu sein. Mehr über servusKiDS erfahren Sie hier: www.servuskids.de

Kontakt

Marie-Therese Kroos servusKiDS gGmbH Öffentlichkeitsarbeit Lindwurmstraße 109 80337 München TEL 089 / 45 20 507 - 16 MAIL m.kroos@servuskids.de WEB www.servuskids.de